

たくさんの応援が、子どもたちの力へ

校庭の樹々も、次々と赤や黄色の美しい葉を散らせ、すっかり冬の装いです。

先日の公開授業では、たくさんの保護者の皆様をはじめ、学校協議員の皆様、学習や安全ボランティアの皆様、さらには次年度入学予定の地域の皆様など、本当に多くの方々に来校いただきました。本校の子どもたちは、これほど多くの大人の皆様に温かく見守られ、大切に育まれているのだと改めて実感いたしました。日々の学びや成長を支えてくださる地域の皆様に、心より感謝申しあげます。

以下一部ではございますが授業の様子をご紹介します。

【1年生 生活科「たいせつなこころとからだ】】1年生は、心と身体の健康と安全について学びました。授業では、プライベートゾーンについて改めて確認し、自分の心や身体を守る大切さを学びました。自分だけでなく、友だちの心と身体も大切にしたいという気持ちが芽生え、みんな真剣に考えながら学習に取り組む姿が印象的でした。

【2年生 道徳科「くりのみ】】これまで「気持ちのちがい」「文化のちがい」「得意や苦手のちがい」など、さまざまな“ちがい”に気づく学びを大切にしてきました。ちがいに気づくことは、相手を理解し優しさや親切につながる第一歩です。今回の道徳「くりのみ」では、登場人物それぞれの気持ちのちがいに目を向け、相手を思いやることの良さや難しさを、子どもたちは率直に意見を発表しながら学習を深めました。

【3年生 算数「三角形と角】】既習事項である正三角形と二等辺三角形の特徴を活用して、おり紙を折ったり切ったりして、2つの三角形づくりをしました。子どもたちは、次々と提示されるミッションに、初めは少し戸惑う様子もみられましたが、ヒントを手掛かりに挑戦しました。まとめた後は、探究班ごとにロイロノート（学習支援アプリ）を使って発表を行いました。新しいタブレット端末を導入してから、まだわずかな時間ですが、すっかり使いこなす様子もご覧いただきました。

【4年生 国語科 未来につなぐ工芸品発表】説明文『未来につなぐ工芸品』を読み、筆者が伝えたいこと捉えた後、「自分たちも一人の職人として良さを伝えよう」をテーマにロイロノートを駆使して工芸品の良さを書きました。参観では、子どもたちが見つけた工芸品の良さを、お家の方々に伝えました。一人ひとりが聞き手を意識し、何をどのように伝えるのか考えることができました。

【5年生 社会科「つくろう！未来の自動車】】社会科『工業生産とわたしたちのくらし』で自動車工業や貿易について学んできました。自動車の開発に関わる人々の思いや工夫を知り、「人と環境にやさしい未来の自動車」を考えます。参観では、子どもたちが保護者の皆様に「どんな自動車があったらよいか」を質問しながら、話し合い、大人と子どもの夢がつまった未来の自動車を発表しました。

【6年生 総合的な学習の時間「修学旅行報告会】】修学旅行での学びをもとに、戦争や平和について考えたことを、グループごとに発表しました。平和学習で調べた資料や、ヒロシマの地で実際に見聞きしたことを手がかりに、自分の言葉や歌で保護者の皆様へ表現する姿に、これまでの学びの深まりが感じられました。参観後は子どもたちへ、多くの励ましや取組への感想をいただき、ありがとうございました。保護者の皆様の言葉を励みに、次はその学びを報告集会で三小の下級生へ伝えます。

最後になりましたが、学校教育アンケートへのご協力、ありがとうございました。皆さまからいただいた、学校教育自己診断アンケートを参考にして、今後の教育活動に生かしてまいります。（校長 薮田 香織）

12月行事予定					1月行事予定				
日	曜	学校行事など	PTA・地域	下校時刻 (変更分)	日	曜	学校行事など	PTA・地域	
1	月	個人懇談①(4限授業)	校庭開放	全学年13:30頃下校	1	木	学校閉序日 元日		
2	火	個人懇談②(4限授業) SSW	校庭開放	全学年13:30頃下校	2	金	学校閉序日		
3	水	個人懇談③(4限授業)	校庭開放	全学年13:30頃下校	3	土	学校閉序日		
4	木	個人懇談④(4限授業) 人権週間(～10日)	校庭開放	全学年13:30頃下校	4	日			
5	金	個人懇談⑤(4限授業) 報告集会(3限)	学校協議会③ 校庭開放	全学年13:30頃下校	5	月			
6	土				6	火			
7	日	町内一斉清掃			7	水			
8	月	委員会⑦ 放課後学習(2・3年)	校庭開放	1年～4年 14:30頃下校 5年～6年 15:25頃下校	8	木	始業式	全学年11:40頃下校	
9	火	SSW	校庭開放		9	金	短縮5限 給食開始		
10	水	岩永SC 6年小野薬品出前授業			10	土		全学年14:00すぎ下校	
11	木	人権集会(8:30-9:00)	校庭開放		11	日			
12	金	保幼小交流会(1年)	校庭開放		12	月	成人の日		
13	土				13	火	SSW		
14	日				14	水	岩永SC		
15	月	クラブ⑥ 放課後学習(2・3年)	校庭開放	1年～3年 14:30頃下校 4年～6年 15:25頃下校	15	木	わんぱくランド前日準備		
16	火	SSW 6年薬物乱用防止教室(2限)	校庭開放		16	金	わんぱくランド		
17	水	4年認知症キッズサポーター養成講座(2限)	校庭開放		17	土			
18	木	5年しめ縄作り体験	校庭開放		18	日		1年～4年 14:30頃下校 5.6年 15:25頃下校	
19	金		校庭開放		19	月	委員会⑧ 放課後学習(2・3年)		
20	土				20	火	SSW SC		
21	日				21	水	人権公開授業(1年のみ5限授業)		
22	月	短縮5限 5年しめ縄作り体験	校庭開放	全学年14:00すぎ下校	22	木		1年 14:30頃下校 2～6年 13:15頃下校	
23	火	短縮5限 給食最終日 SSW ハンドベルコンサート	校庭開放	全学年14:00すぎ下校	23	金	6年つなぎングスクール		
24	水	終業式		全学年11:40頃下校	24	土			
25	木				25	日			
26	金				26	月	放課後学習(2・3年)		
27	土				27	火	SSW		
28	日				28	水			
29	月	学校閉序日			29	木			
30	火	学校閉序日			30	金	入学説明会		
31	水	学校閉序日			31	土			

※11月分の引き落し日は、12月1日(月)になります。

ご確認よろしくお願ひいたします。

土曜参観



11月22日(土)に参観があり、多くの保護者の方々、地域の方々にお越しいただきました。ありがとうございました。



【11月の学校の様子】

6年生 修学旅行

11月6日・7日と6年生が修学旅行に行ってきました。平和学習では、平和記念公園を散策したり、平和記念資料館を見学したり、被爆体験講話を聴いたりしました。これまで学校でいろいろ調べたり話し合ったり、考えたりしてきたことと、つながって平和についてじっくりと考えることができました。この学びは、報告集会で全校児童へ伝えてくれます。

また、広島焼を食べたり、厳島神社を見学したり、広島でこそ体験できることをたくさん実施しました。お土産タイムや夜のレクレーション、新幹線の時間など、1泊2日で一緒に過ごすからこそ友だちと過ごす時間もたくさんあり、どれもいい思い出になったようです。



PTA 給食試食会

11月6日にPTAイベント委員さん主催の給食試食会がありました。多くの方に来ていただき、子どもたちが普段食べている給食を試食していただきました。給食担当の教職員より、給食の工夫やどのように給食が作られるかをお話しさせていただいたあと、イベント委員さんによる配膳がすみ、みんなで「いただきます！」。久しぶりの給食だった方も多く、各テーブルで話が弾んでいました。

給食のことを知りながら、ともに、保護者の方の貴重な交流の時間ともなりました。



安全学習～火災避難訓練・3年生交通安全教室・4年生防災学習～

子どもたちが自身の身を守るために、年間を通じて安全学習に取り組んでいます。学校全体で取り組む避難訓練をはじめ、学年ごとにカリキュラムを組み、安全について学習をしています。

11月17日は火災避難訓練を実施しました。消防署の方に来ていただき、実際に消火栓を使ったり、消火器による消火訓練をおこなったりしました。また、11月20日には3年生が交通安全教室を実施し、警察の方に教えていただきながら歩行訓練をおこないました。4年生は11月13日に島本町役場危機管理室の方々が取り組まれた防災訓練を見学しました。こうした学習を重ねて、子どもたちは安全意識を高め、自分の身を守ることを学んでいます。



4年生 三線体験～沖縄のくらしと唄～

11月21日に、4年生が三線体験をしました。

ゲストティーチャーの宮里さんから、沖縄についてのお話を聞いていただきました。たくさんの写真を使って、沖縄の気候や自然、動植物や食べ物を紹介してくださいました。お話の後半には沖縄の戦争のお話を聞かせていただきました。「戦争で物もない辛い時期に、それでも音楽を楽しみたい」という沖縄の人たちの思いから生まれたのが、このカンカラ三線です。」と、カンカラ三線を見せていただきました。お話に真剣に耳を傾けていた子どもたちでした。

お話のあとは三線体験を行いました。難しそうにしていた子どもたちも、何度か練習をすると、とても上手になり、曲に合わせて演奏ができました。全員の体験が終わると、手遊び唄「赤田首里殿内(あかたすんどうんち)」も体験しました。どんどん早くなるテンポに追いつこうと手遊びをする子ども達は笑顔いっぱいでした。



2年生 町探検～お店の方にインタビュー～

11月21日に2年生が地域のお店へ行き、インタビューを実施しました。校区の学習を進める中で、お店について気付いたことや知りたいことを直接お聞きしました。保護者の方が見守りとしてご協力いただく中、子どもたちはドキドキしながらも、インタビューを実施しました。住んでいる地域について興味を持ち、もっと島本を好きになる体験となりました。

